
Consiglio Comunale
Gruppo Consiliare Lega Nord Padania

Modena, 12 dicembre 2011
Al Sindaco di Modena

Al Presidente del Consiglio Comunale di 
Modena

INTERROGAZIONE

Oggetto: Progetto Moniter ed effetti dell’attività degli inceneritori sulla salute delle 
persone

                                                    Premesso che:

- a quanto si legge nel sito internet di  ARPA E.R.  “gli  Assessorati  regionali 
"Ambiente e Sviluppo Sostenibile" e "Politiche per la Salute", in collaborazio-
ne con gli Enti Locali e con Arpa hanno dato vita al progetto Moniter, che si 
prefigge di raggiungere nel triennio 2007 - 2009 un sistema di controllo e co-
noscenze tale da consentire la periodica diffusione ai cittadini di tutte le infor-
mazioni disponibili sulle emissioni di sostanze frutto della combustione e su-
gli eventuali rischi ambientali e sanitari ad esse connessi. Il progetto dovrà 
inoltre curare gli aspetti della informazione e comunicazione partecipata con 
la popolazione e i suoi organismi di rappresentanza.”

- Stando a quanto apparso sulla stampa, l’Associazione “Isde Medici per l’Am-
biente” accuserebbe la Regione di aver stravolto i dati del suddetto Progetto 
Moniter, 

- Secondo i dati dell’ “Isde”, specie nella zona di Modena si sarebbe registrato 
un incremento dei linfomi di Hodgkin tra la popolazione esposta alle emissio-
ni di questi impianti, così come un significativo aumento dei tumori al pan-
creas, al polmone, al colon, ovaio ed endometrio;

- Le segnalazioni  emerse nella  letteratura medica sottolineano anche un au-
mento di aborti spontanei e di malformazioni tra i bambini generati da perso-
ne che vivono vicine agli inceneritori;

- Alcuni dei sintomi sopra elencati, visto il periodo di latenza dei tumori, po-
trebbero non essersi ancora manifestati nelle province emiliano - romagnole 
non indagate a fondo come quella di Modena e i dati reali rischiano di essere 
ancora più pesanti di quelli già registrati.
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Considerato che:

- Nello studio di Moniter non sembrerebbero essere ricercati gli effetti a breve 
termine, come i ricoveri dei bambini per patologie respiratorie e cardiache;

- Lo studio regionale non sarebbe stato condotto in polli o in altre matrici vi-
venti, dove gli inquinanti si accumulano effettivamente;

- La Pianura Padana rappresenta storicamente una delle aree più inquinate del 
Pianeta e di certo non è grado di sostenere gli effetti di altri agenti patogeni;

- La Regione Emilia Romagna avrebbe emesso una nota in cui si rassicura to-
talmente sugli effetti inquinanti provocati dagli inceneritori, in contrasto addi-
rittura con quanto emerso dallo studio dello stesso Moniter.

                               

                                 INTERROGA LA GIUNTA PER SAPERE:

- se ad essa risulti veritiero quanto sopra esposto;

- se essa sia a conoscenza delle ragioni per cui, durante la presentazione degli 
studi di Moniter, alcuni relatori abbiano negato le evidenze scientifiche rile-
vanti tra la presenza degli inceneritori e i rischi per la salute nelle popolazioni 
esposte;

- se  sia  a  conoscenza  di  dati  preoccupanti  relativi  all’aumento  degli  aborti 
spontanei, dei parti prematuri, delle malformazioni e all’incremento nel nume-
ro dei tumori sul territorio comunale;

- se essa sia a conoscenza dei motivi per i quali un progetto come Moniter, co-
stato 3,4 milioni di euro, non abbia indagato adeguatamente gli effetti della 
presenza degli inceneritori sulla salute delle persone e sia anche stato stra-
volto in alcuni risultati nel rapporto presentato dalla Regione;

- se voglia promuovere, presso il Consiglio Comunale, un’audizione conosciti-
va dei rappresentanti dell’Associazione “Isde Medici per l’Ambiente”, così da 
verificare ufficialmente quanto accaduto con le ricerche di Moniter e la nota 
presentata dalla Regione;

- se si voglia ricercare una seria alternativa all’utilizzo degli inceneritori quale 
sistema per smaltire i rifiuti, visti i gravissimi danni causati alla salute dei cit-
tadini che vivono vicino agli impianti.

Stefano Barberini, Capogruppo Lega Nord Padania
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